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CONSEIL COMMUNAL D'ÉCUBLENS

PREAVTS NO.2023l0s

Eclairage public - Remplacement des points lumineux en LED - Crédit de construction

Monsieur le Président,
Mesdames et Messieurs les Conseillères et Conseillers,

La Commission des finances s'est réunie le mardi 7 mars 2023. Sa composition était la suivante

Président:

Rapporteur :

Membres:

Basile Bischoff IPLR+ID]

Cédric Weissert [UDC]

Pierre Dufay de Lavallaz, Guillaume Leuba [Les Vert.e.s]
Patrick Fracheboud, Pavle Velkov IFORUM]
Rémy Enga Luye [PSIG]

Eric Darbellay [PLR + lD]

Jean-Paul Dudt IPSIG] - Excusé

Nadér Donzel IFORUM]- Excusé

La commission remercie la présence de MM. Christian Maeder (Syndic) et Germain Schaffner (Municipal)

En préambule M. Schaffner rappelle que les SIE avaient fait une étude sur l'opportunité de passer tous les
luminaires communaux en LED suite à l'élaboration du plan lumière en 2016. Le choix s'est porté sur un
changement en une seule fois plutôt que de le faire petit à petit, ceci pour gagner en efficience. Aujourd'hui il
y a 40 % des luminaires en LED, il en reste donc 60 % à changer soit 720 luminaires. La télégestion permet de
gérer à distance l'éclairage, lumiriaire par luminaire. Seules les lampes sont remplacées, les candélabres ne
nécessitent pas de changement. Les travaux devraient se terminer encore en2023 et le coût global est proche
du montant indiqué dans le plan des investissements. La transition énergétique est donc accélérée grâce à ces

changements. Selon notre Syndic, notre commune est déjà actuellement la plus avancée parmi les membres
des SIE et le sera d'autant plus avec le changement complet des luminaires. Le planning est serré mais devrait
pouvoir être tenu. Ces luminaires permettent de mieux projeter le faisceau sur le bas afin de limiter la pollution
lumineuse. La fourniture et la pose feront l'objet d'un appel d'offre tandis que la gestion sera assurée par les
SlE. La mise au concours de la pose et de la fourniture permettra de faire baisser le coût par rapport à un
mandat global qui aurait été confié aux SlE.

Un commissaire se demande ce qu'il adviendra des luminaires actuels, il est mentionné que ces derniers seront
recyclés. Un commissaire souhaite connaître la durée de vie de ces luminaires LED, il est mentionné que la

durée de vie est de plus de 15 ans. Le changement de luminaires permettra aussi une économie d'énergie et
donc financière importante (estimation d'économies : CHF 45'000.-) ceci d'autant plus avec l'augmentation
des coûts énergétiques en 2023.

Un commissaire met en relation le coût important du préavis vis-à-vis de plan climat récemment voté, il se

demande si d'autres travaux énergétiques comme l'isolation de certains bâtiments n'auraient pas été plus
judicieux et plus utiles pour accélérer les objectifs du plan climat. ll aimerait que le préavis mentionne mieux
la raison du choix de prioriser ce type de travaux vis-à-vis d'autres projets potentiels. M. le Syndic rappelle
qu'il faut mettre en æuvre les deux choses (Rénovations énergétiques et changement des luminaires). Ce

remplacement fait partie du plan lumière décidé il y a quelques années. Le fait de pouvoir éteindre certains
lampadaires est un des gros atouts de ces nouvelles sources lumineuses, ce qui n'était pas le cas avec les
précédents. M. le Syndic rappelle que la commune met déjà en marche dês changements profonds comme le
raccordement au chauffage à distance. ll rappelle que le changement des luminaires n'aura pas d'effet sur la

baisse du Co2 mais que la commune conserve toujours en tête le souhait de faire les efforts nécessaires dans
cet objectif.
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Un commissaire demande s'il serait possible d'avoir des luminaires avec capteur près des passages piétqns

afin d'adapter la lumière aux passages de piétons. M. Schaffner informe qu'il est possible de le prévoir mais

sur des candélabres de plus petite taille et que ce type de candélabres he sont pas prévus pour l'éclairage
public.

Un commissaire demande si les changements sont prévus pour les routes cantonales, il est répondu par

l'affirmative car toutes les lumières et trottoirs des routes cantonales sur le territoire communal sont à charge

de la commune.

Le planning est serré mais la commune souhaite être la première afin de ne pas ralentir les délais qui pourraient

s'allonger à l'avenir si plusieurs communes passent des commandes en même temps. Un commissaire

demande s'il y a un coût de gestion vis-à-vis de la télégestion. M. le Syndic informe que ce sera compris dans

le contrat avec les SlE. Une fois les programmations faites il n'est pas prévu de les changer toutes les semaines.
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Après délibération, c'est à l'unanimité des 8 membres présents que la Commission des finances vous

recommande, Mesdames et Messieurs les Conseillères et Conseillers, d'adopter le préavis 2O23/O5 tel que

présenté.

Ecublens, le 7 mars 2023

Le Président Le Ra rteurt

Basile Bisch rt


